

Miércoles 25 de Noviembre del 2009

Última modificación 25.11.2009

El Financiero Se desploma inversión extranjera productiva Eduardo Jardón La entrada de capitales extranjeros especulativos repuntó en el tercer trimestre de este año, pero hacia proyectos productivos la inversión foránea registró una caída histórica. Los registros del Banco de México indican que entre julio y septiembre ingresaron al país siete mil 145.4 millones de dólares provenientes de inversionistas residentes en el exterior. Este monto resultó de un incremento en la inversión de cartera, por siete mil 783 millones, la mayor en 13 años, y de una caída en la inversión directa por 637.3 millones de dólares, la más significativa en la historia del país, por lo menos desde 1960. El diferencial en las tasas de interés y una mayor estabilidad en el entorno financiero global han incentivado el movimiento de capitales hacia los mercados emergentes, entre ellos México, en busca de mejores rendimientos. Mientras que en Estados Unidos, la tasa de los Fondos Federales está en 0.12 por ciento, en México la tasa de fondeo se encuentra en 4.5. Decepciona a mercados cifra del PIB en EU Clara Zepeda Hurtado Los datos económicos de Estados Unidos consiguieron echar el freno en Wall Street y en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), pero no en el tipo de cambio del peso, pues éste se desligó de la fortaleza del dólar. Una de las mayores decepciones en la jornada de ayer para los mercados financieros fue el dato del Producto Interior Bruto (PIB) de EU, que en el tercer trimestre creció a una tasa anualizada de 2.8 por ciento, siete décimas por debajo del cálculo inicial dado a conocer hace unas semanas y una décima menos que 2.9 por ciento pronosticado por los analistas. El Dow Jones cedió 0.16 por ciento, hasta los diez mil 434 puntos, mientras que el selectivo Standard & Poor's 500 cayó 0.05 por ciento, hasta los mil 106 enteros. El Nasdaq retrocedió 0.31 por ciento, a las dos mil 169 unidades. Riesgo de "expansionismo inflacionista": Banxico Marcela Ojeda Castilla El Banco de México (Banxico) lanzó un llamado para que en la búsqueda de un mayor avance económico, México evite recurrir al expansionismo inflacionista. Advirtió que estos intentos son preocupantes por las consecuencias dañinas de la inflación, dando lugar a un expansionismo monetario que, además, nunca puede asegurar un crecimiento sostenido y sostenible. Guillermo Gúmez, subgobernador del Banxico, expuso que "en México es fundamental no olvidar la historia de la política monetaria, sobre todo en los periodos de la posguerra y en la década de los setenta, y la razón para ello es muy clara y pragmática: "En medio de la actual recesión económica de la que el mundo apenas empieza a salir, las tendencias por volver a recurrir al expansionismo inflacionista se han fortalecido, con el fin de impulsar el crecimiento económico, lo cual resulta muy preocupante." Cede el INPC a 3.92% anual (Eduardo Jardón) La inflación anual mantuvo su trayectoria descendente en la primera quincena de noviembre y se ubicó en 3.92 por ciento, su menor nivel desde marzo de 2008. Además se posicionó por debajo del rango estimado por el Banco de México, de entre 4 y 4.5 por ciento para el cuarto trimestre. Sin embargo, los analistas anticipan fuertes presiones en los precios para 2010, ante el alza en los impuestos, por lo que subieron sus pronósticos para este indicador. En un reporte, analistas de Merrill Lynch consideran que además del incremento esperado en las materias primas, el aumento en los impuestos y la necesidad del gobierno de confiar en mayores precios de los servicios públicos con fines recaudatorios, generarán presiones inflacionarias el próximo año. Once países de AL dan el primer paso para la integración mercantil Ivette Saldaña / enviada PUERTO VALLARTA, Jal., 24 de noviembre.- Once países de Latinoamérica, entre ellos México, acordaron transitar "gradualmente" al libre comercio, al identificarse que en esas economías hay dos mil 600 líneas arancelarias de productos con arancel cero y con reglas de origen similar, que pudieran ser la base del nuevo convenio comercial de acumulación de origen. Ello facilitaría el libre flujo de mercancías entre los 11 países miembros del Foro del Arco del Pacífico Latinoamericano, que en conjunto suman exportaciones por 476 mil millones de dólares e importaciones por 536 mil millones. Durante su Quinta Reunión Ministerial acordaron que con el apoyo del Banco Interamericano de Desarrollo se promueva la implantación de certificados de origen electrónicos con firma digital, la integración de las pequeñas y medianas empresas (Pymes) en el sector exportador, la protección a la inversión extranjera y la reducción de los costos de transacción. Frena su ascenso la desocupación; tasa de 5.94% en octubre Arturo Robles La tasa de desocupación nacional en octubre fue de 5.94 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), nivel que frenó una escalada de tres meses consecutivos con avances históricos. El desempleo en las mujeres favoreció el descenso, al ubicarse en 5.79 por ciento de la PEA, su nivel más bajo desde junio e inferior en 1.28 puntos a la tasa observada el mes previo, establece el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Según su reporte, en los hombres la tasa fue de 6.04 por ciento, su segunda alza mensual consecutiva y su mayor nivel desde que se actualizaron las cifras en abril de 2000. Los datos ajustados por estacionalidad muestran que la desocupación nacional se ubicó en 5.78 por ciento de la PEA, 0.25 puntos menos que el resultado del mes previo, y su menor nivel desde junio. El Reforma Tiene México déficit de 0.7% del PIB Ciudad de México (25 noviembre 2009).- El déficit en la balanza de pagos de México se moderó en los primeros 9 meses del año, en parte por una leve recuperación de las exportaciones y un mayor gasto doméstico, dijo este miércoles el Banco de México (Banxico), mientras la economía está saliendo de su peor recesión en décadas. México tuvo un déficit en su cuenta corriente equivalente al 0.7 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) entre enero y septiembre, menor al 1.1 por ciento del mismo lapso del año pasado, dijo Banxico. "La evolución de las cuentas externas del País resultó congruente con una recuperación moderada de la demanda externa, así como con mayores niveles de gasto doméstico y de actividad productiva", dijo el Banxico en su reporte. Baja dólar menudeo a 12.95 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (25 noviembre 2009).- El peso mexicano se apreció frente al dólar, a su mejor nivel desde el 21 de agosto, debido a la caída global de la divisa estadounidense ante expectativas de que las tasas de interés en ese país se mantendrán bajas y tras la publicación de indicadores económicos favorables en EU. Al menudeo, el dólar se compra en 12.55 pesos y se vende en 12.95 pesos, un descenso de 3 centavos respecto al cierre previo. En las operaciones interbancarias la moneda de EU se compra en 12.84 pesos y se vende en 12.87 pesos, 5.3 centavos menos que el cierre previo. Publica Hacienda Ley de Ingresos Ciudad de México (25 noviembre 2009).- La Secretaría de Hacienda publicó la Ley de Ingresos para el año fiscal 2010, en el que prevé obtener ingresos por 3 billones 176 mil 332 millones de pesos, de los cuales el 41 por ciento provendrán de impuestos. El Gobierno prevé captar por impuestos un

billón 310 mil 661.5 millones de pesos, de los cuales casi el 86 por ciento, es decir un billón 126 mil 429 millones de pesos, provendrán de los impuestos Sobre la Renta (ISR) y al Valor Agregado (IVA). or derechos contempla ingresos por 577 mil 247.8 millones de pesos, por aprovechamientos 100 mil 529.4 millones y por contribuciones 5 mil 982.2 millones de pesos más. Muestran indicadores mejoría Gustavo de la Rosa Ciudad de México (25 noviembre 2009).- La economía parece iniciar el largo proceso de recuperación, pues disminuyeron indicadores como la inflación, el desempleo y el tipo de cambio; mientras que las exportaciones revirtieron la tendencia. e acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en octubre los ingresos de México por concepto de exportaciones fueron de 21 mil millones de dólares, su mayor nivel del año. pesar del monto alcanzado, el dato implicó una reducción en términos anuales de 10 por ciento, la contracción menos profunda en los últimos 12 meses. Toca oro récord de dls. mil 186 la onza Londres, Inglaterra (25 noviembre 2009).- El oro superó por primera vez el umbral de los mil 180 dólares la onza, culminando a más de mil 186 dólares en el London Bullion Market, un nuevo récord impulsado por la debilidad del dólar y nuevos rumores de compra por parte de países emergentes. a onza de oro tocó los mil 186.02 dólares. El metal precioso se beneficia todavía del dólar, pero también de rumores desencadenados por un artículo del (diario indio) Financial Chronicle, que anunció que India estaba dispuesto a comprar más oro al Fondo Monetario Internacional (FMI)", explicó Andrey Kryuchenkov, analista del fondo ruso VTB Capital. I banco central indio compró en octubre 200 toneladas al FMI por un monto que ronda los 6 mil 700 millones de dólares. Suben petroprecios por datos de reservas Nueva York, Estados Unidos (25 noviembre 2009).- El barril de crudo en Nueva York para entrega en enero subió a 76.05 dólares, un alza de 3 centavos respecto al cierre previo, tras la publicación de los datos sobre inventarios de petróleo en Estados Unidos. I Departamento de Energía informó que las existencias de crudo subieron un millón de barriles, a 337.8, durante la semana pasada. Las existencias de productos destilados, entre ellos el diesel y combustible para calefacción, bajaron 500 mil barriles, a 166.9 millones. in embargo, las reservas de gasolina se incrementaron en un millón de barriles, a 210.1 millones. El resultado fue consecuencia, principalmente, de los ingresos por 18 mil millones de dólares en exportaciones manufactureras. Amenaza deuda pública a países.- OCDE París, Francia (25 noviembre 2009).- Según la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), la deuda pública amenaza a la economía de los 30 países más avanzados del mundo, reunidos en su seno, porque alcanzará en 2010 el umbral simbólico del 100 por ciento de su PIB (Producto Interior Bruto), marcando la casi duplicación de su endeudamiento en 20 años. El que se encuentra en peor situación es Japón, que verá cómo su deuda pública roza el 200 por ciento de su PIB. Italia con 127.3 por ciento y Grecia con 111.8 por ciento, son los otros dos miembros de la OCDE más comprometidos, según estimaciones de la organización Acuerdo FMI extender apoyos por crisis Washington DC, Estados Unidos (25 noviembre 2009).- Los participantes del fondo de créditos para crisis del Fondo Monetario Internacional acordaron ampliarlo en 100 mil millones de dólares, incorporar a nuevos países como miembros contribuyentes y hacer más flexible esta línea de crédito, informó el FMI. En una reunión en Washington, los 26 integrantes del fondo Nuevas Colocaciones para Préstamos (NAB), un fondo de crédito permanente para usar en tiempos de crisis financiera, acordaron incrementarlo a hasta 600 mil millones de dólares, desde compromisos previos por hasta 500 mil millones de dólares. Los miembros del NAB también convinieron sumar una cifra no especificada de nuevos integrantes, desde un conjunto de 13 potenciales participantes. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75484.html> El control de la inflación debe seguir José Manuel Arteaga Guillermo Güemez, subgobernador del Banco de México dijo que retornar al expansionismo inflacionista para impulsar el crecimiento económico resulta preocupante porque traerá consecuencias dañinas a la inflación. “En medio de la actual recesión económica y de la cual el mundo, a penas empieza a salir, se han fortalecido las tendencias por volver a recurrir al expansionismo inflacionista, con la finalidad de impulsar el crecimiento económico”, expuso el funcionario. Agregó que esos intentos que han salido desde diversos sectores son “muy preocupantes” para el país. El subgobernador del banco central dijo que impulsar el crecimiento a través de una mayor inflación traerá consecuencias dañinas a la inflación y da lugar al expansionismo monetario. El segundo aspecto perjudicial es porque el expansionismo nunca asegurará un crecimiento sostenido y sostenible, detalló Güemez al clausurar la Conferencia Internacional Historia de la Banca Central. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75492.html> El desempleo se desacelera en octubre Rubén Migueles Tenorio El desempleo en México bajó de manera sorpresiva en octubre, a pesar de la liquidación de más de 40 mil trabajadores de Luz y Fuerza del Centro. Los analistas consideran, sin embargo, que la desocupación seguirá siendo elevada cuando menos hasta mediados del año entrante. La tasa de desempleo a nivel nacional se situó en 5.94% de la Población Económicamente Activa (PEA) en octubre, cifra inferior al máximo de 6.41% registrado en septiembre. En términos desestacionalizados el desempleo alcanzó una tasa de 5.78% de la PEA, nivel inferior al del mes previo (6.03%). En opinión de los analistas de Banamex estos resultados no anulan su tendencia creciente. A pesar de que las condiciones productivas comienzan a mejorar, su escenario contempla un continuo aumento de la tasa de desempleo hasta el primer trimestre de 2010, cuando alcanzaría niveles de hasta 6.6%. El resultado en octubre fue sorpresivo sobre todo porque en dicho mes se decretó la liquidación de Luz y Fuerza del Centro; en ese sentido, los especialistas esperaban que la tasa fuera a los niveles de septiembre. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75490.html> Revisan a la baja PIB de EU El Producto Interno Bruto de Estados Unidos del tercer trimestre se revisó a la baja, al pasar de 3.5% a 2.8%. Esta variación llevó a las bolsas de valores del mundo a tomar utilidades y ajustar sus valuaciones. La Bolsa mexicana cayó 0.53% hasta situarse en 30 mil 961 puntos y el Dow Jones bajó 0.16% y se ubicó en 10 mil 433.71 unidades. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/75485.html> Lecciones del Presupuesto 2010 José Luis de la Cruz Gallegos* El proceso de aprobación del paquete fiscal para 2010 ha dejado lecciones que se pueden observar desde diversas ópticas. En primera instancia es evidente que existe una profunda contradicción en la política económica oficial. Por un lado se sabe que para contrarrestar los efectos negativos de la crisis es necesario incentivar la inversión pública y privada. No obstante el reconocimiento de este hecho, tanto el Poder Ejecutivo como el Legislativo decidieron elevar y crear más impuestos, combinación letal que frenará el crecimiento, porque el sector público no tiene la capacidad para ejercer su

gasto de manera eficiente y porque el sector privado no tendrá los recursos ni el financiamiento bancario para reponerse de la profunda contracción económica de 2009. En un segundo término debe citarse que por primera vez en la historia contemporánea de México la atención de la sociedad estuvo fuertemente centrada en la conformación tanto de la Ley de Ingresos como en la elaboración del presupuesto de gastos. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/25/peso-se-aprecia-buenas-cifras-eu> El peso se apreciaba el miércoles 0.40%, impulsado por datos positivos de la economía de Estados Unidos, el mayor socio comercial de México, pero acotado en espera de la decisión de la calificadora Standard & Poor's (S&P) sobre la nota soberana del país. A su nivel referencial a 48 horas, la divisa mexicana avanzaba 05.20 centavos a 12.8475/12.8530 pesos por dólar. "Existe un poco de optimismo del lado de los datos de Estados Unidos", dijo Alejandro Rocha, operador de cambios del banco Bansi. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/25/fmi-sin-postura-ante-incremento-ventas-oro> El Fondo Monetario Internacional (FMI) dijo el miércoles que no comentará sobre versiones periodísticas que sugieren que India le compraría más lingotes de oro. El reporte, junto con la debilidad del dólar estadounidense, ayudó a elevar el precio del oro contado a un máximo de 1,182.70 dólares la onza. "No puedo comentar sobre negociaciones que puedan estar teniendo lugar", dijo un portavoz del FMI. "Pero habrá actualizaciones regulares", agregó. El portavoz dijo que no hay un plazo para difundir las actualizaciones. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/25/mexico-podria-recuperar-niveles-pre-crisis-2017-monex> México podría recuperar niveles pre-crisis en 2017: Monex Entre el 2014 y el 2017 México estaría alcanzando el nivel económico que se tenía antes de la crisis, estimó Eduardo Ávila, Subdirector de Análisis de Monex. En conferencia de prensa el directivo explicó que basados en la experiencia que se ha observado en crisis anteriores y con los datos del indicador adelantado del PIB, el país tendrá una recuperación mucho más lenta que la de EU. "México depende de la recuperación de EU, pero tiene otras variables como el déficit fiscal, los problemas de ingreso federales y un bajo crecimiento económico", dijo el analista. Por ello urgió a que se tome el tema de la reforma fiscal y energética para mantener un crecimiento más dinámico. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/25/mexico-deficit-us1911-millones-cuenta-corriente> México, con déficit de US\$1,911 millones en cuenta corriente El déficit en la balanza de pagos de México se moderó en los primeros 9 meses del año, en parte por una leve recuperación de las exportaciones y un mayor gasto doméstico, dijo el miércoles el banco central, mientras la economía está saliendo de su peor recesión en décadas. México tuvo un déficit en su cuenta corriente equivalente a 0.7% del Producto Interno Bruto (PIB) entre enero y septiembre, menor a 1.1% del mismo lapso del año pasado, dijo el Banco de México (central). "La evolución de las cuentas externas del país resultó congruente con una recuperación moderada de la demanda externa, así como con mayores niveles de gasto doméstico y de actividad productiva", dijo el banco en su reporte. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/11/24/baja-desempleo-octubre-se-ubica-594> Baja desempleo en octubre; se ubica en 5.94% La tasa de desempleo en México bajó a un 5.94% en octubre desde el 6.41% del mes previo, dijo el instituto de estadísticas, un nivel menor al esperado por el mercado. Analistas calculaban que el desempleo se ubicaría en un 6.5% en octubre, según el promedio y la mediana de un sondeo de Reuters entre 14 analistas MEX17. De acuerdo con las cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) para octubre de este año, 59.8% de la población de 14 años y más en el país se encontraba disponible para producir bienes o servicios (económicamente activa); el restante 40.2% se ubicó en la población no económicamente activa. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/11/24/reformas-estructurales-reto-calderon-canacintr> Reformas estructurales, reto de Calderón: Canacintr El reto para el presidente Felipe Calderón en el próximo trienio será llevar a cabo las reformas necesarias para modernizar al país, luego de que al llegar a su tercer año de mandato cuenta con la confianza de todos los ciudadanos como presidente del país. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintr), Miguel Marón Manzur, explicó que entre los pendientes que tiene México se encuentran las reformas estructurales para dotarlo de mayor productividad y competitividad. Aseguró que a unos días de cumplir tres años en el gobierno, Calderón llega con el compromiso de todos los empresarios de trabajar y seguir trabajando en todos los temas que nos competen, y con la esperanza de concretar este tipo de cambios estructurales que no sólo dependen del Ejecutivo, sino también el legislativo. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/11/25/index.php?section=economia&article=025n1eco> Reporta el BdeM inflación de 3.92%; repuntará en 2010 por alzas de impuestos Víctor Cardoso Con un aumento de precios de 0.53 por ciento en la primera quincena de noviembre, la inflación llegó a su nivel más bajo de los últimos dos años al ubicarse, de manera anualizada, en 3.92 por ciento. El Banco de México reportó que el índice nacional de precios al consumidor (INPC) en la primera mitad de este mes contrasta favorablemente con el 0.94 por ciento registrado en el mismo periodo de 2008. La menor inflación de la primera quincena de noviembre "fue apoyada por factores volátiles", opinaron analistas del grupo financiero BBVA Bancomer. Con base en los resultados del periodo, los especialistas de este conglomerado financiero revisaron "ligeramente a la baja"; la inflación de 0.69 a 0.66 por ciento para el siguiente periodo, con lo que de forma anualizada se llegaría a 4.01 por ciento. <http://www.jornada.unam.mx/2009/11/25/index.php?section=economia&article=025n2eco> Déficit de la balanza comercial de 4 mil 233 mdd en 10 meses, informa el Inegi Víctor Cardoso La balanza comercial de México acumuló un déficit de 4 mil 233 millones de dólares de enero a octubre, lo que representó un incremento de 28.5 por ciento respecto del mismo periodo de 2008. El saldo se mantiene negativo para el país a pesar de que en el décimo mes del año se registró un saldo favorable por 96 millones de dólares, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). De acuerdo con el último reporte del organismo, sólo en octubre pasado el país compró al exterior 21 mil 881 millones de dólares, mientras vendió productos por 21 mil 977.2 millones de dólares. <http://www.jornada.unam.mx/2009/11/25/index.php?section=economia&article=025n4eco> México, de los países de la OCDE con menor recaudación fiscal México tiene las proporciones más bajas de impuestos respecto al producto interno bruto (PIB) entre los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). El organismo señaló

que México tuvo el mayor aumento en sus ingresos fiscales como proporción del PIB en 2008, pero aún mantiene el menor nivel entre los países del bloque. La publicación de la OCDE Revenue Statistics 1965-2008, edición 2009, muestra que la recaudación fiscal de México pasó de 18 por ciento en 2007 a 21.1 del PIB en 2008, y que junto con Luxemburgo tuvo los mayores aumentos de ingresos como proporción del PIB. En México, explicó, este incremento refleja los ingresos más elevados del petróleo, en tanto que en Luxemburgo, que pasó de 36.5 a 38.3 por ciento del PIB, fue por mayores ingresos de impuestos sobre la renta y sobre bienes y servicios

<http://www.jornada.unam.mx/2009/11/25/index.php?section=economia&article=026n1eco>En 10 meses aumentó en 857 mil 213 la cifra de desempleo Víctor Cardoso La desocupación y el subempleo mantienen indicadores negativos. Según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, entre enero y octubre de este año ambos indicadores muestran tasas de crecimiento superiores a las registradas en el mismo periodo de 2008. Al dar a conocer sus Indicadores oportunos de ocupación y empleo, el organismo señaló que la tasa de desocupación se situó en 5.94 por ciento de la población económicamente activa (PEA), es decir, 2 millones 782 mil 429 personas, lo que representó un aumento de 857 mil 213 desempleados comparado con el año anterior.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/11/25/index.php?section=economia&article=027n1eco>Pemex, gran perdedora tras el recorte de calificación de Fitch Petróleos Mexicanos (Pemex) sería la gran perdedora tras el recorte de calificación de Fitch Ratings a la deuda soberana de México, indicó un análisis de Reuters. Señaló que el ajuste era esperado, pero que podría tener consecuencias importantes para las principales empresas del país. Pemex, destacó, sería al gran perdedora, toda vez que la empresa tenía deudas consolidadas por 50 mil 600 millones de dólares al cierre de septiembre, y encara vencimientos por casi 7 mil 700 millones de dólares hasta septiembre de 2010, según reportes de los reguladores del mercado.